

Zeitschrift: Bulletin de la SHAG : revue annuelle de la Société d'histoire et d'archéologie de Genève

Herausgeber: Société d'histoire et d'archéologie de Genève

Band: 23-24 (1993-1994)

Vorwort: A nos lecteurs

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

A nos lecteurs

Lucien Febvre, fondateur avec Marc Bloch de l'«École des *Annales*», aimait à dire que l'histoire est «fille de son temps». On pourrait en dire autant de notre Société et de ses publications: aux prises avec des coûts d'impression de plus en plus élevés, le comité et ses commissaires aux publications se sont efforcés, depuis quelques années, de moderniser la présentation du *Bulletin*, assumant une part de plus en plus grande du travail d'édition. Les progrès de l'informatique permettent en effet de réduire considérablement les frais de publication; mais une telle reconversion d'historiens et d'enseignants ne pouvait s'opérer du jour au lendemain, malgré toute leur bonne volonté, sans quelques incidents de parcours. La dernière livraison de notre *Bulletin* (tome 22, 1992) en a été la première victime, le travail de coordination entre l'imprimeur et le rédacteur responsable n'ayant pas été accompli dans les règles de l'art, règles qui, à vrai dire, ne sont pas encore clairement définies dans ce nouveau domaine de l'édition assistée par l'informatique. La lecture des épreuves ne pouvant plus être effectuée selon la tradition, de nombreuses erreurs et omissions n'ont tout simplement pas eu l'occasion d'être corrigées.

A notre grand regret, cela a été particulièrement le cas pour l'article de Monsieur Gabriel Mützenberg (pp. 53-64), auquel nous présentons nos excuses.

Quant à la liste des membres, elle contenait également quelques imprécisions et lacunes, que nous déplorons. Nous saisissons l'occasion de ces lignes pour rappeler à nos membres que nous attendons d'eux qu'ils nous communiquent les éventuelles modifications qu'ils désirent y faire apporter dans une publication future.

Cette livraison, on l'aura remarqué, a pris la forme d'un numéro double. Notre espoir, en regroupant deux années, n'est autre que de rattraper enfin le retard qui s'est accumulé dans la parution du *Bulletin* depuis quelques années.

Par ailleurs, pour la troisième fois, notre chronique bibliographique a pris la forme de bulletins critiques consacrés à un domaine précis. Nous rappelons, en effet, que la *Bibliographie gene-*

voise, que nous publions, chaque année depuis 1989, conjointement avec la Bibliothèque publique et universitaire, contient toutes les informations nécessaires sur les ouvrages et études concernant l'histoire de Genève.

Enfin, nous sommes heureux de pouvoir annoncer que plusieurs ouvrages sont en cours de publication, soit dans la série de nos *Mémoires et Documents*, soit dans celle de nos *Cahiers* (mémoires de licence). Nous espérons ainsi continuer de mettre à la disposition de nos membres et du public les travaux qui nous ont paru apporter une contribution de valeur à notre historiographie locale.

Juin 1996

Le Comité